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衆議院財務金融委員会ニュース

平成 21.2.26 第 171 回国会第８号

2月 26日（木）、第８回の委員会が開かれました。

１ 財政運営に必要な財源の確保を図るための公債の発行及び財政投融資特別会計からの繰入れの特例に関する法律案

（内閣提出第４号）

所得税法等の一部を改正する法律案（内閣提出第６号）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）経済アナリスト 藤 原 直 哉君

慶應義塾大学経済学部教授 吉 野 直 行君

東京大学法学部教授 中 里 実君

・与謝野財務・金融担当大臣、谷本内閣府副大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。

（参考人）日本銀行総裁 白 川 方 明君

（質疑者及び主な質疑内容）

（参考人に対する質疑）

稲 田 朋 美君（自民）

・勤労者が減少傾向にある中で、所得税収の減少分を消

費税増税に頼ることの妥当性について、中里参考人の

所見を伺いたい。

・消費税の逆進性は、社会保障財源として再分配される

ならば結果的に緩和されるとの意見について、中里参

考人の見解を伺いたい。

・景気対策の財源を政府紙幣及び無利子非課税国債を発

行することにより賄うことについて、吉野参考人の見

解を伺いたい。

古 本 伸一郎君（民主）

・現在の経済・財政状況の下で、所得税法等改正案附則

に消費税率引上げに関する内容を盛り込むことについ

て、各参考人の所見を伺いたい。

・所得の再分配機能が低下していると言われているが、

給付付き税額控除制度は再分配機能に資するかどうか

について中里参考人の見解を伺いたい。

・高齢者に対して安心感を与える税制の在り方について、

各参考人の意見を伺いたい。

石 井 啓 一君（公明）

・財政投融資特別会計の金利変動準備金の準備率は厳格

すぎると思うが、見直しの必要性について吉野参考人

はどう考えるか。

・無利子非課税国債について、吉野参考人及び中里参考

人はどう考えるか。

・追加の経済対策の必要性について、各参考人はどう考

えるか。

佐々木 憲 昭君（共産）

・消費税増税に６割の人が反対する中で、これを法案附

則に規定することについて、各参考人はどう考えるか。

・利益が出ている企業に減税し、所得が増えない家計に

負担を課すような税制について、各参考人の見解を伺

いたい。

・今後の税制の在り方について、藤原参考人の所見を伺

いたい。

（政府に対する質疑）

池 田 元 久君（民主）

・経済成長率の見通しについて、政府と日銀との乖離が

大きいことについての大臣の見解を伺いたい。

・プライマリーバランスの黒字化について、新たに達成

目標を設定するべきではないか。

・消費税率の引上げ率は５％を想定しているのか。

鈴 木 克 昌君（民主）

・大臣はリーマン・ブラザーズの経営破綻に際し、我が

国への影響を「ハチが刺した程度」と述べたが、現在

では、その認識はどのように変化しているか。

・米国経済及び基軸通貨としてのドルに対して、オバマ

政権から我が国が貢献を期待されているとの認識はあ

るか。また、具体的にどの程度協力しようと考えてい

るか。

・国際的な投機マネーの規制の必要性に対する大臣の見
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解を伺いたい。

下 条 み つ君（民主）

・財政投融資特別会計の金利変動準備金は現在額以上に

積み立てる必要がないのではないか。

・法人税の軽減税率をさらに引下げるべきではないか。

・ＩＭＦに対して行った 1,000 億ドル融資について返済

期限を遵守させるべきではないか。

佐々木 憲 昭君（共産）

・我が国大企業の多国籍企業化等が労働環境悪化を招い

たのではないかと考えるが大臣はどう考えるか。

・労働環境の改善及び家計負担の軽減が内需拡大に寄与

することになると考えるが大臣はどう考えるか。

・消費税の輸出免税還付制度を見直すべきではないか。


